

Ymael Vilaplana

Revista Alcoyana

Año II



Sábado 5 de Mayo de 1917



Núm. 23



Excmo. y Rvdmo. Sr. Dr. D. José Salvador y Barrera

ARZOBISPO DE VALENCIA

En el Teatro "Calderón,"

El próximo día 7 y 8 se celebrarán en el coliseo del «Calderón» dos grandes conciertos musicales por el célebre y eminente pianista polaco D. Arturo Rubinstein, que por vez primera presenciara el público alcoyano tan monstruoso acontecimiento musical.

PRIMER CONCIERTO PRIMERA PARTE

Tocata y Fuga en re menor
Sonata, op. 53 (Aurora).

**Bach-Tausig
Beethoven**

I. Allegro con brío. II. Largo. III. Rondó.

SEGUNDA PARTE

Balada en la bemol.
Nocturno.
Scherzo en do sostenido
Mazurca.
Polonesa en la bemol

CHOPIN

TERCERA PARTE

Navarra
Ondine
Nocturno para la mano izquierda.
Rapsodia núm. 12

**Albeniz
Ravel
Scriabine
Liszt**

SEGUNDO CONCIERTO PRIMERA PARTE

Sonata Apassionata, op. 57

Beethoven

I. Allegro assai. II. Andante con motto.
III. Allegro ma non troppo. Presto.

SEGUNDA PARTE

Málaga
El Albaicín
Triana
Estudio
Vals
Scherzo en si bemol.

ALBENIZ

CHOPIN

TERCERA PARTE

Dos Preludios.
L'isle Joyeuse.
Liebestraum (Nocturno).
Vals-Mefisto.

**Racmaninow
Debssy**

LISZT

Para estos conciertos se estrenará un piano gran cola STEINWAY



A nuestro Prelado

¡Que riente es el alborear de la aurora! Nunca las fiestas de la alcodiana tierra han encontrado más sublime remate, ni broche más hermoso, ni coronación más espléndida que el presente año, por la visita que nos ha deparado el venerable Prelado que nos rige, el sabio Maestro que nos instruye, el celoso Pastor que nos endereza.

A los anhelosos deseos de S. E. ha respondido Alcoy con la hidalguía y generosidad que le quintaesencian. En esta tierra do cantan los loores de ibéros y celtas, de griegos y latinos y las hogueras de Cides y Almanzores; en esta tierra de las proezas legendarias que tuvieron su cuna en los muros de San Marcos y en la torre de Fraga, su desarrollo pujante en los campos de Cerdeña, su sello sobrenaturalista en los siglos XV y XVI y su apoteosis sublime en el XX al plantar enhiesta la cruz en el fragoso y breñudo Sent Cristofol, no se podía menos que rendir la pleitesía de su fervido homenaje al que hoy ocupa el solio de los Riberas y Villanuevas.

Acreece nuestro entusiasmo al recordar que nuestro bienquerido Pastor es vástago ilustre de la metrópoli de Andalucía, de la histórica Sevilla que tantos y tan felices recuerdos conserva de nues-

tro idolatrado Alcoy. Sevilla: la corte de nuestros Reyes hasta Felipe V; la ciudad más sabia de España, según Estrabon; la que ha producido mayor número de excelentes poetas y pintores; el más fervoroso apoyo de la monarquía española; la primera que hizo una declaración formal de guerra contra Napoleón; la que rindió y apresó la escuadra francesa surta en Cádiz y levantó aquel admirable ejército que con su aguerrido Castaños humilló en Bailen la prepotencia gálica representada por Dupont; la cuna de sabios prelados, de intrépidos militares, de gloriosos mártires, de fervorosos misioneros, de reyes modelos, de consumados literatos, de insignes humanistas, de inspirados vates, de esclarecidos teólogos, de profundos filósofos, de renombrados diplomáticos y de integérrimos jurisconsultos, debe considerarse orgullosa al haber incunado en la Marchena de sus amores al vigilantísimo Pastor que la Providencia ha trasplantado de la bulliciosa Villa coronada a este vergel amenísimo donde se recrea la *Mare de Deu dels Desamparats*.

Alcoy os saluda, venerable Prelado y por su honor, sobre tu ara de amor juntan estos días sus manos los alcoya-

nos para juraros eterna obediencia, veneración profunda, cariño acendrado. Acepte V. E. estas expresiones que brotan ingenuas de los pechos alcoyanos, que aún conservan todo el fuego de los meridionales, toda la hidalguía de los castellanos, todo el tesón de los aragoneses y toda la dulce melancolía de los norteños.

Enrique MOLTÓ

Al Excmo. e Ilmo. Sr. Dr. D. José Salvador y Barrera
Arzobispo de Valencia

¡Bendícenos!

Ilustre Prelado: Pastor bondadoso
que riges amante la grey valentina:
Alcoy te saluda, rendido a tus plantas,
con honda alegría.
Alcoy es creyente; Alcoy, por fortuna,
conserva en su pecho la augusta reliquia
de fé sacrosanta
que padres cristianos legáronle un día,
y fiel a su historia
y a sus tradiciones nobles y benditas,
respeto sumiso los sábios consejos
que el Padre amoroso prudente le dicta,
y dando a Dios gracias,
ensalza y admira
las dotes preciaras, las santas virtudes,
la ciencia divina
que concedió el Cielo con pródiga mano
al sabio Prelado que sus pasos guía.
Alcoy, que ha sentido legítimo orgullo
por ser tú su huésped durante tres días,
al ver con tristeza que vas a ausentarte,
llegado el momento de la despedida,
cual hijo sumiso que tiene en su padre
toda su esperanza, toda su alegría,
eleva piadoso sus votos al cielo
rogando al Eterno conserve tu vida,
y con toda el alma, besando tu anillo,
anhela ferviente que tú le bendigas,
y que pronto ¡pronto! vuelva a verse honrado
con tu deseada Pastoral visita.
¡Escucha sus ruegos, Pastor bondadoso
que riges amante la grey valentina!

Gonzalo FAUS
Maestro Nacional

El Prelado de la Diócesis EN ALCOY

Desde el miércoles por la tarde la industriosa y católica ciudad de Alcoy se honra en tener como huésped a su preclaro Pastor el Excelentísimo y Reverendísimo Sr. Dr. D. José Salvador y Barrera.

Llegada a la estación

A las 6¹⁸ un volteo general de campanas anunció al pueblo que entraba en agujas el tren que conducía a su Excelencia. Desde Gandía acompañaron al Prelado además de su familiar el canónigo de Tuy Dr. D. Miguel Vidal, los concejales del Ayuntamiento don Francisco Payá y D. Santiago Gisbert y la comisión de los Rvdos. Cleros formada por el Sr. Cura de San Mauro, D. José Jordá Pascual y el Dr. D. José Casasempere.

Esperaban en la estación al ilustre viajero las Autoridades locales, el Excelentísimo Ayuntamiento en corporación y representaciones de todas las entidades y fuerzas vivas de esta ciudad.

El Sr. Alcalde de Alcoy D. Miguel Payá, el Sr. Arcipreste de Santa María Dr. D. Juan Bta. Escrivá, el Sr. Juez de 1.^a Instancia y el Coronel D. Vicente González, Comandante militar de la plaza, diéronle la bienvenida en nombre del pueblo al descender del coche.

A causa de lo lluvioso del tiempo no pudo hacerse la presentación de las comisiones, e inmediatamente el señor Arzobispo ocupó el lujoso automóvil de D. Enrique García llevando a su lado a las Autoridades locales.

Los 25 automóviles que formaban la comitiva se dirigieron por la carretera

de Valencia a la Parroquial de Santa María; las calles del tránsito aparecieron engalanadas con ricas colgaduras y a pesar de la lluvia una gran multitud saludaba respetuosamente al Prelado, esta demostración de afecto y simpatía fué aumentando principalmente al llegar a la espaciosa plaza de San Agustín, hasta la puerta principal de Santa María.

Al apearse del auto su Excelencia resonó en la plaza del Fosar una nutrida salva de aplausos. El Sr. Arzobispo contestó a estas manifestaciones de entusiasmo saludando afectuosamente al pueblo y dándole su bendición.

A la puerta del templo esperaba al Prelado el Rvdo. Clero, de traje coral con el *Lignum Crucis* que llevaba el presbítero decano D. Miguel Gisbert.

Bajo palio, a los acordes del órgano y canto del Himno a nuestro Patrono San Jorge hizo su entrada en el templo que con la magnífica instalación eléctrica ofrecía imponente y magestuoso aspecto, dirigiéndose al presbiterio donde oró breves momentos. Tomó asiento en el suntuoso trono preparado al lado del Evangelio y recitados versículo y oración de San Jorge, dirigió su autorizada palabra, saludando y dando las gracias a las autoridades y pueblo por el respetuoso y entusiasta recibimiento dispensado, lo cual no le extrañaba por las buenas referencias que tenía de esta católica ciudad que ha sabido siempre unir al trabajo los sentimientos católicos, la cultura y el respeto a las autoridades. No vengo de Visita Pastoral, dijo el Prelado, pero siempre es pastoral la visita del Pastor a sus ovejas. Después de ofrecerse a todos como Padre y como amigo terminó dando solemnemente su bendición.

Recepción

En la sacristía desfilaron ante el sabio y virtuoso Prelado besando su Anillo

Pastoral, además de las Autoridades locales, Ayuntamiento y Cleros, nutridas comisiones del Patronato de la Juventud Obrera, Asociación de San Jorge, Centro Católico, Real Fábrica de Paños, Cámara de Comercio, Escuelas Superior y Elemental de Industrias, Junta de la Casa de Desamparados, Escuelas del Ave-María, Sociedad Obrera La Regeneración, Magisterio Nacional, Colegios de 2.^a Enseñanza de la Purísima y Luis Vives, Círculo Instructivo Legitimista, Cruz Roja, Círculo Católico de Obreros, Adoración Nocturna, Conferencias de San Vicente de Paul, director de esta REVISTA, y otras varias entidades y personalidades que sentimos no recordar.

Después de un breve descanso en la Casa Abadía donde se hospeda, el señor Arzobispo recibió a los Rvdos. Cleros, haciendo la presentación de los mismos el Sr. Arcipreste.

A las breves frases de presentación y saludo del Sr. Arcipreste contestó el venerable Prelado con paternales y cariñosas palabras llenas de sabios consejos que infundían santos alientos para seguir desempeñando las tareas propias del ministerio sacerdotal.

El jueves a las 7 y media celebró su Excelencia en Santa María. En el salón de la Abadía recibió a las Rvdas. Madres Superiores del Santo Hospital, Beneficencia, Hermanitas de los Pobres, Colegio de San Vicente de Paul y Siervas de María; el Prelado tuvo para las religiosas, palabras de aliento excitándolas al cumplimiento fiel de la misión de caridad y celo que la Iglesia les confía.

A las 10 salió de la Abadía acompañado de los señores Alcalde, Arcipreste, Cura de San Mauro y familiar, para visitar la importante

Fábrica de cerillas

A la puerta del edificio fué recibido el Prelado y demás comitiva por el dueño de la fábrica D. Fernando Cabrera, y personal directivo de la misma. Los ilustres visitantes recorrieron las varias dependencias quedando admirados de la agilidad de las obreras y de la importancia que esta fabricación tiene en nuestra ciudad.

Hospital

Desde esta fábrica se trasladaron al Santo Hospital, donde recorrió las dependencias y las Salas de los enfermos, dando su Bendición en todas ellas.

El ilustre Prelado salió complacido de los agasajos que le dispensaron las celosas Hermanas, su Director y demás personal subalterno.

De aquí se trasladaron a la

Casa de Beneficencia

Los asilados y asiladas de uniforme esperaban a S. E. en el zaguán de la Casa; la comunidad de Hermanas Carmelitas la Junta Directiva y el Capellán Director del Establecimiento ofrecieron sus respetos al Prelado; visitó la capilla en donde oró breves momentos y después el colegio en donde fué saludado en nombre de las alumnas por la señorita Luisa Morató que leyó con mucha corrección y acierto un hermoso discurso en el que además de saludar al Prelado pedía para sus profesoras y condiscípulas su pastoral bendición. El Sr. Arzobispo la otorgó gustosísimo, excitando a las alumnas con breves palabras a que se aprovechen de la sabia dirección de las ilustradas y virtuosas Hermanas Carmelitas.

Las alumnas y todos los asilados de la Casa desfilaron ante el Prelado besando su Anillo Pastoral.

En el estudio del pintor Cabrera

De la Beneficencia pasaron a visitar el estudio del laureado artista D. Fernando Cabrera. El sabio Prelado, persona muy competente en materia de artes y amantísimo de cuanto a las mismas se refiere como lo acredita su primera Circular al clero valenciano sobre las antigüedades artísticas de las iglesias, manifestó su complacencia al admirar las preciosidades tanto de arte antiguo como moderno que atesora el museo del insigne pintor que tanto honra a nuestro pueblo. La mayor parte de las obras del Sr. Cabrera eran conocidas del Prelado por haber figurado en las exposiciones de la Corte, felicitando S. E. al laureado artista por el espíritu cristiano de que están saturadas sus más notables creaciones.

Fábrica papel Laporta

Por la tarde trasladáronse a Bañeres, en lujosos autos; visitó el Prelado acompañado de los Sres. Alcaldes, Arcipreste y otras personalidades las importantes fábricas y talleres de papel de don José Laporta que ciertamente son en la industria papelera de las mejor montadas de España.

Los visitantes recorrieron los varios edificios y dependencias siendo después obsequiados por el Sr. Laporta con un espléndido Chanmpañ de honor.

En la Parroquia de San Mauro

Al anochecer regresaron a Alcoy, trasladándose el Prelado a la parroquia de San Mauro en donde asistió al ejercicio del Mes de María, oficiando de Pontifical en la reserva en la que dió solemnemente la bendición con el Santísimo Sacramento.

Misa de Comunión en Santa María

Ayer, por ser primer viernes de mes consagrado al Sagrado Corazón de Je-

sús, celebró S. E. a las 7 y media Misa de Comunión general en Santa María, acercándose a la Sagrada Mesa tal concurso de fieles que fué preciso distribuyeran la Sagrada Comunión varios presbíteros con el Sr. Arzobispo.

Después de la misa ofrecieron sus respetos al Prelado comisiones de señoras de las Conferencias de S. Vicente de Paul, Marías de los Sagrarios, Madres Católicas y otras.

En la fábrica de Hijos de D. Miguel Payá

A las diez y media de la mañana de ayer y acompañado de las Autoridades, se trasladó el sabio Prelado desde la Casa Abadía al importante centro manufacturero que los señores Hijos de Miguel Payá, tienen instalado en el barrio del Tosal. A causa de la pronunciada pendiente que existe en aquella parte de la población, el viaje lo efectuaron en lujosos coches.

Al llegar a la fábrica el Reverendísimo Sr. Arzobispo y su comitiva, fué saludado por los encargados y vitoreado entusiastamente por los obreros, dispensándole un recibimiento cariñosísimo, del que el Prelado se mostró altamente impresionado y reconocido.

Recorrió el Dr. Barrera los amplios salones de máquinas y las distintas secciones de la fábrica, elogiando merecidamente la inteligente distribución que allí reina y el espíritu industrial que anima a los dueños de aquel centro, que han sabido convertir su fábrica en uno de los establecimientos que pueden presentarse como modelo en su clase y que viene a justificar la fama de que goza Alcoy como centro productivo. Con especial interés examinó nuestro Prelado el funcionamiento de una máquina cardadora alemana, una de las poquísimas que hay instaladas en España y que por su presión y mecanismo

original puede presentarse como último y mas acabado modeló en dicha clase de artefactos.

Durante las dos horas que duró esta visita, el Prelado fué atentamente agasgado, por lo que felicitamos efusivamente a los dueños, nuestros particulares amigos D. Miguel y D. Eduardo Payá Pérez.

Banquete en casa del Sr. Alcalde

A mediodía fué obsequiado el Sr. Arzobispo con un espléndido banquete en la elegante morada de la primera autoridad civil, don Miguel Payá Pérez.

Conocidas son la amabilidad y galantería que distinguen al Sr. Payá, para que nos detengamos en detallar pormenores de este acto. Basta decir que la mesa estaba regiamente presentada y el *menú* servido con una exquisita selección.

La respetable señora de nuestro buen amigo don Miguel Payá, y su encantadora y distinguida hija Srta. Carmen Payá Boronat, hicieron los honores de la casa, dejando a todos satisfechísimos de la corrección y amable trato de que fueron objeto.

Este banquete, al que asistieron las autoridades eclesiásticas, civiles y militares de nuestra población, transcurrió en medio de la mayor animación y alegría, teniendo todos frases de elogio para la caballerosidad de los acaudalados dueños de aquella casa.

Allí mismo organizóse una excursión en automóvil, y a las tres de la tarde salían nuestro virtuosísimo Prelado y lujosa comitiva para admirar los bellos paisajes que rodean a nuestra ciudad, llegando hasta el pueblo de Onil donde fueron recibidos y aclamados por las autoridades y el vecindario en masa, visitando la importante fábrica de muñecas.

En el Colegio de San Vicente de Paúl

Por la tarde visitó S. E. el Colegio de San Vicente de Paúl que tan acertadamente dirigen las Hijas de la Caridad. La señorita Angeles Aura pronunció un pequeño discurso de bienvenida y las parvulitas Victorina y Matildita Pastor saludaron al Prelado con un oportuno diálogo, al saludo de las niñas contestó S. E. con frases de agradecimiento dando a profesoras y alumnas su paternal bendición.

Reserva en S. Agustín

Por la noche asistió S. E. a las Cuarenta Horas que se están celebrando en la Iglesia de S. Agustín oficiando de Pontifical en la Reserva.

Esta mañana a las 7 y media ha visitado S. E. la casa de las Rvdas. Madres Esclavas celebrando misa de Comunión en la hermosa Capilla.

A las 11 visitó al Ayuntamiento celebrándose en el magnífico salón la recepción de despedida a las Autoridades y comisiones.

En el tren de las 3 partirá S. E. para la capital de la Diócesis.

El tiempo lluvioso y desapacible ha impedido pudieran celebrarse varios festejos que el Ayuntamiento tenía proyectados en honor del Sr. Arzobispo: veladas musicales, canto del Himno de Fiestas en la plaza, castillo de fuegos artificiales, excursión a la Fuente Roja

y otros con que las dignas autoridades deseaban obsequiar al Excelentísimo Prelado.

Ello no obstante es digno de todo aplauso el celo que han desplegado nuestro digno Alcalde D. Miguel Payá el Rvdo. Sr. Cura Arcipreste Dr. D. Juan Bta. Escrivá y demás autoridades para recibir al Excmo. Prelado con los honores que merece su alta gerarquía y hacer grata la breve estancia de S. E. entre nosotros.

El pueblo ha correspondido al fino llamamiento de las autoridades y con un solo anhelo Alcoy ha dado pruebas de su cultura y religiosidad ofrendando sus respetos, su veneración y su entusiasmo al Excmo. y Rvdmo. Prelado de la Diócesis.

Merece un voto de gracias y especial aplauso nuestro apreciable amigo el acaudalado industrial D. Enrique García que puso desde el primer instante su lujoso automóvil al servicio del señor Arzobispo.

REVISTA ALCOYANA al ofrendar al sabio y virtuoso Prelado su saludo de despedida, le ofrece el testimonio de su más rendida obediencia y adhesión inquebrantable y deseándole un felicísimo viaje espera que nuestra culta y religiosa ciudad ha de verse prontamente honrada con nuevas visitas y más largas estancias del Dr. Salvador y Barrera.

TIP. LA BUENA PRENSA

SE ALQUILA

Local espacioso para industria o taller

en la calle del Pintor Casanova, núm. 24